

Assistance sociale/Le Samu social

Les Marigovéens ont maintenant le leur

Prissilia M. MOUITY  
Port-Gentil/Gabon

LES habitants de la ville de Port-Gentil ont désormais un abri : trois ambulances médicalisées mises à leur disposition et un numéro vert (1488) à composer en cas de détresse. Le Samu social a ouvert une nouvelle antenne dans la province de l'Ogooué-Maritime, précisément au quartier l'Aéroport. M. Paul Biyoghe Mba, ministre d'Etat chargé de la Protection sociale et de la Solidarité nationale, a procédé, vendredi dernier, à son inauguration, lors d'une cérémonie à laquelle prenaient également part plusieurs cadres originaires de la province ainsi que les autorités locales. Le Samu social, déjà pré-

sent dans trois chef-lieux de province (Libreville, Franceville et Port-Gentil), poursuit progressivement son implantation dans le souci de répondre aux besoins de santé des personnes défavorisées et économiquement faibles. En effet, ce service ambulatoire d'urgence sociale ne concerne pas seulement le suivi médical des malades physiques, il intègre aussi l'accompagnement social des populations. Autrement dit, les pauvres, les personnes du troisième âge, les malades psychosociaux et les personnes isolées. Dans cette perspective, le siège récemment inauguré prévoit, en dehors des salles de soins équipées des matériels médicaux, un centre d'hébergement. Lequel comprend une grande



Photo : Prissilia Mousavou Mouity

Les trois ambulances médicalisées mises à la disposition des habitants de la ville de Port-Gentil.

salle de séjour meublée, trois grandes chambres d'une capacité de neuf personnes, des salles de bain, une cuisine, une terrasse... Il faut dire que depuis son lancement, en juillet dernier, la médecine mobile d'urgence au Gabon est effective et apporte, selon Paul Biyoghe Mba, un peu de bonheur aux popula-

tions. «L'objectif du Samu social est de faire en sorte qu'aucun Gabonais ne sente exclu des politiques sociales menées par le président de la République. Que chacun d'entre nous, quel que soit son niveau social, en tire pleinement profit. Qu'à travers le Samu social, chacun d'entre nous voit ses conditions de vie s'améliorer.

Ce service de médecine mobile a pour vocation de soulager de la manière la plus concrète, la souffrance des populations, en leur apportant un peu plus de bonheur chaque jour. A travers cette activité, nous voulons combattre la pauvreté et la précarité, en améliorant les conditions de vie des populations», a souligné le ministre d'Etat chargé de la Protection sociale et de la Solidarité nationale. Le Samu social, ce concept international n'est plus une utopie au Gabon. Son implantation est non seulement un défi relevé par les autorités gabonaises, qui ont fait de la politique sociale, non seulement une préoccupation majeure mais aussi, une opportunité pour les Gabonais de se soigner gratuitement. «Lorsque vous arriverez

dans nos services, vous ne sortirez jamais sans un médicament. Nous avons, en projet, de visiter les populations les plus reculées de la ville pour leur apporter des soins de santé gratuits ou être transportées dans nos hôpitaux" a fait savoir Dr Wenceslas Yaba, coordonnateur du Samu social. Le maire Bernard Aperano s'est réjoui, au nom des autorités locales, de «compter désormais au sein de la commune, un Samu social au service de nos concitoyens. C'est une joie pour nous et mon premier sentiment, qui rejoint celui des Porgentillaises et Porgentillais, est celui de gratitude de l'endroit du président de la République qui, dans sa lutte contre la précarité des plus démunis, œuvre sans relâche au bien-être des Gabonais».

Protection sociale

Paul Biyoghe Mba au contact des personnes handicapées et du troisième âge

P.M.M  
Port-Gentil/Gabon

PARCE que l'accompagnement des personnes du troisième âge et des personnes handicapées fait, entre autres, partie des missions de son département, Paul Biyoghe Mba, ministre d'Etat chargé de la Protection sociale et de la Solidarité nationale, a profité de son séjour dans la capitale économique pour rendre visite à cette catégorie de la population, réunies au sein de l'Association pour le bien-être des personnes handicapées (Abepa).

Cette rencontre s'est faite quelques minutes après la cérémonie de lancement officiel du Samu social dans la capitale marigovéenne. Le membre du gouvernement a saisi cette occasion pour rappeler à ses hôtes la volonté du chef de l'Etat de faire en sorte que les personnes du troisième âge ne soient plus laissées au bord de la route. «Vous n'êtes pas oubliés. Tout le monde est mobilisé pour que les personnes du troisième âge vivent dans des meilleures conditions. Ayez confiance en la politique du président de la République qui, pas plus tard



Photo : Prissilia Mousavou Mouity

Des outils informatiques pour appuyer les actions de l'Association pour le bien-être des personnes handicapées.

que lors du dernier Conseil des ministres, a adopté une stratégie qui va être mise en place pour mieux prendre en charge les personnes âgées, d'autant qu'elles mé-

ritent l'appui de la nation. Lorsqu'on a dépassé la soixantaine, cela sous-entend qu'on a rendu des services à la Nation. Il revient en retour à l'Etat d'apporter

le maximum d'aide à ces personnes désormais vulnérables», a souligné Paul Biyoghe Mba. Les personnes handicapées et celles du troisième âge seraient souvent des laissées pour compte. Cette frange de la population réunie au sein de l'Abepa a fustigé cette situation en énumérant les problèmes qu'elle rencontre. Aussi, a-t-elle formulé un certain nombre de doléances dans le sens de leur garantir des meilleures conditions de vie. Et Adjambé, représentant d'honneur de l'Abepa d'égrener ces revendications: «Pour une meilleure

prise en charge des personnes âgées et handicapées, nous sollicitons la création, sur toute l'étendue du territoire national, des maisons d'accueil des personnes du troisième âge; le recensement de cette catégorie sociale très vulnérable dans toutes les localités du pays avec l'implication effective des groupes référents; la réhabilitation des maisons d'accueil existants de Jean Violas et Houangni à Port-Gentil », a-t-il souligné. Enfin, pour venir en appui aux actions des responsables de cette association, du matériel informatique leur a été remis.



**ISUZU**  
EXIGEZ PLUS,  
TRANSPORTEZ  
**MIEUX**

ISUZU NPR  
ISUZU D-Max

SODIM TP est représenté à PORT-GENTIL et FRANCEVILLE par GESPARC.

**sodim tp** BP 506 - LIBREVILLE - T : (241) 01 79 26 45 - 06 63 83 73 - 07 14 01 59  
email : sodim.tp@groupesogatic.com

Nous construisons l'avenir **SOGAPRIC**